

梅の里



あたたかい言葉で包まれる学校・学級

●「ハチに刺された…」女の子が刺されて腫れあがった右手を見せて私に話しかけてきました。「一緒に保健室に行こうね」と途中まで歩いたところ、「大丈夫。一人で歩いて行ける。みんなのところ(横断歩道)に戻っていいよ」と言いました。本当は一緒に行ってほしいって思っていたかもしれませんが、でも、その間、横断歩道で安全指導ができなくなってしまう、そんなことを考えて言ってくれた言葉だと思います。

●「靴。新しくしたの？」と聞いてくる女の子がいました。「そうだよ。新しい靴を買ったんだよ」と答えたら「素敵だね」と褒めてくれました。

宮田小の子たちは全体的に、みんな朝の挨拶をしてくれます。子どもたちは大人の変化や大変さを見ているのだなと感じます。大人も子どもの小さな変化やがんばりに目と心に向けていきたいと感じました。

これは、毎朝横断歩道で子どもたちの登校を見守るボランティアをして下さっている方からいただいたお手紙の一部です。宮田にはこうやって子どもたちの安全を見守って下さっている方がたくさんいます。またご自分の得意分野で子どもたちの学習や体験をサポートして下さっている方もたくさんいます。学校の外からも「あたたかい言葉」で包んで下さっている地域の方々に改めて感謝申し上げます。今後ともよろしくお願ひいたします。



わかる授業



最初はみんなで発表を聞いて… 次にペアで聞き合っ… そしてグループで役割分担をして…

1年生国語「おむすびころりん」

このお話には注目したい叙述がたくさんあります。「うたにあわせておどりだす」の部分はどうやって読んだらいい？と先生が投げかけます。「はい」「はい」と手を挙げて何人かが自分のイメージで読みます。「肩がゆれてるね」「顔もおもしろそうにしてるよ」と子どもたちの気づきを全体に広げた先生は「はねたように読んでいるね」とも伝えます。子どもたちは自分の読み方を聞いてもらいたくなってきました。ペアやグループで聞き合う活動を取り入れ、お互いの発表を聞き合います。この頃になると、物語のイメージがどんどん頭で膨らみ、次々に読み方を工夫し始めます。

見る、話す、聞く、考える、一緒に学習する仲間、これらのことが合わさって「わかる授業」へつながっていきます。



スティーブ先生 ようこそ宮田小学校へ！

2学期より主に1～4年生の授業を担当して下さるスティーブ先生です。音楽を聞くことが趣味で、日本のアニメ「ドラえもん」がお気に入りだそうです。アンゴラ出身。すでに日本で7年間生活しています。早速休み時間に話しかけている子どもたちの姿が見られました。子どもたちは自分が覚えた英語でコミュニケーションを楽しんでいるようです。



臨海学習に行ってきました！ 7月15日16日（5年生）

ひとりひとりが自分の役割を果たし、臨海学習を成功させよう！&がんばる友だちを応援しよう！

これは臨海学習のしおりに書かれていた言葉です。今年5年生は初めて組体操にも挑戦し、自分のことだけでなく、頑張っている周りの友だちに声をかけ合い一緒に達成感を味わったり、それぞれが自分の役割を果たすことで成功体験を積んだりすることを学んできました。たくさんの体験ができただけでなく、そういったことをこの臨海学習でも継続して経験することができました。帰ってきたときには各教室の黒板に「おかえり」という心のこもったメッセージが書かれていました。一緒に組体操を頑張った6年生からの温かい気持ちのプレゼントでした。

2 学期始業式 校長先生のお話より

これは、どんな場面でしょうか。東京オリンピックスケートボードに出場した岡本碧優さんです。岡本さんは金メダル候補でしたが、メダルの色よりも自分のすべりを決めたい！と思って練習していたそうです。

1回目を終え、岡本さんはメダル圏内に入っていませんでした。最後の演技の時、岡本さんは練習してきた難しい技にあえてチャレンジしました。それではその時の映像を見てください。（映像が流れる）



<https://sports.nhk.or.jp/olympic/athletes/okamoto-misugu-10199/>

結果は失敗してしまいました。

泣きじゃくる岡本さんに仲間がかけよります。

「泣いている仲間を（温かい言葉で）なぐさめる友」「挑戦した頑張りを（温かい言葉で）ほめる友」「気持ちを切り替えよう！と（温かい言葉で）はげます友」…岡本さんは「とても嬉しかった。またオリンピックを目指したい」と思えたそうです。

今日から2学期が始まります。クラスみんなで温かい言葉で友だちを励まし合って、みんなで目標を達成できるようにしましょう。

新型コロナウイルス対応について

- ①9/11(土) 地域公開参観日 → 中止(この日はお休み)
- ②9/13(月) 振替休日 → 普通日課登校日(給食あり)
- ③9/17(金) 4年生社会見学 → 実施予定
- ④9/28(火)～6年生修学旅行 → 可否判断を9月中旬に予定しています。
- ⑤10/22(金) 校内音楽会については、合奏のみの発表で計画しています。保護者・児童完全入れ替え制、参観者は各ご家庭1名まで等のことを検討していますが今後の感染状況により、昨年度同様に中止になることもあります。後日の通知で改めてお知らせします。

ワクチン接種が進んできていますが、接種をすれば感染しないということはありません。引き続きマスクの着用、換気の徹底、三密を避けることを学校として大切にしていきます。繰り返しになりますが、

☆保健所から家族が「接触者」「濃厚接触者」と言われた場合、

☆子どもがPCR検査を受けることになった場合、

は必ず学校(教頭)または教育委員会、または学校携帯に連絡をください。また「職場で感染者が出た」「習い事のところで濃厚接触者が出た」等の際の登校についてはその都度ご相談ください。

しばらくの間は家族で具合が悪い人がいた場合、登校を控える等の判断をしなければならないことがあります。「大丈夫だろう」という判断が後になって大きな問題になってしまうこともあります。どうぞよろしく願いいたします。